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建议各区增设出租车服务站点
姜明说，出租车也是公共交通的重要组成部分，建议由市政统一

规划，在各个区县的重要地点，设立出租车发车站点。
姜明建议，一是要有出租车停靠的地方，即出租车的停车场，平

时没有预约服务时，出租车可以就近停靠在相应站点，这就需要市政
相关部门给予空间和财力上的支持。二是要有一定数量的出租车停
靠在发车站点，以满足附近人员的用车需求。三是要配备一定的管
理人员和出租车司机，保证出租车服务工作的有序、顺畅运行，能够
使约车人员感觉到用车随叫随到。

郑州梦也就是河南梦
姜明对“中国梦落地到河南，落地到郑州”也谈了自己的理解。

“我理解的中国梦就是让中国人感到幸福，具体到河南，或者郑
州，很多时候郑州就代表了河南的形象，所以要实现河南梦，就是要
实现郑州梦，实现郑州梦，河南梦也就不远了。”

城镇化是全面建成小康社会的必然选择
“城镇化是全面建成小康社会的必然选择，城镇化是实现中国梦

的重大战略举措，城镇化是功在当代利在千秋的一件事情。”姜明说。
第一，它从根本上解决“城乡二元结构”问题。第二，城镇化解决

了民生问题。第三，城镇
化还解决了发展的问题。

姜明还表示：“新型城
镇化，也解决了服务业的
问题，大家有了公共需求，
就利于发展服务业，这样
也利于社会的稳定，因此
新型城镇化也就解决了发
展和稳定的问题。”

谈交通拥堵
建议强化现代社会交通礼仪

郭振甫说：“我在此次两会上提出的建议就是关于现代社会交通
礼仪问题，现代社会需要一些交通礼仪，就像人类社会需要道德准则，
不是所有的准则都能写到道路交通法规上的，人生活在这个社会中，
也不是所有的事情都能写到法规上的，还有基本的道德准则问题。”郭
振甫举例说，比如汽车不让行人即使写到道路交通法规上，又该如何
制裁呢？行人闯红灯要怎么样制裁呢？这都需要有交通礼仪。

谈能源
应率先在公共交通系统推行新能源汽车

就汽车行业的能源问题，郭振甫指出，一方面我们要节能，一
方面要研发更多途径的能源供应，行业要努力创新，节约能源。

郭振甫建议，应该率先从公交车、出租车，以及城市内的物流
车辆等公共交通系统推行新能源汽车，因为它们运转频率是最高
的，每天不间歇地在城市内奔波，“开车就是上班”。

郭振甫说，郑州日产在全国率先从2007年就研究新能源汽车，
以企业现有技术条件，120、150里程的新能源汽车已经成熟，最关
键就是说，行业要做，社会也应形成共识。

郭振甫指出，现在新能源汽车的销售状况仍然处于试运行阶段，
仍需等待新政策细则的出台。政策要有可实施性，必须要出台细则。

谈环保
每个人都应该为了环保负责任

“环境的问题，很多都因为内燃机的问题所致。”郭振甫指出，
其中的问题包括油品问题等。

“解决环境的问题，其实是现在保有的汽车，如何能够降低排
放、提高燃烧率。目前有很多汽车并不能达到排放要求，却还在上
路，污染很大。”郭振甫建议说，如何想办法达到排放标准，政府要
有办法来解决。目前，新型乘用车已经提高到欧五排放要求，但旧
车的排放离这样的排放要求有很大差距。

“社会每个人都应该为了环保负责任，北京已经率先实施欧五
标准。”郭振甫说，此外，使用的燃油油品也都影响排放，这个问题
也要考虑，油品要有保证。
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郑州晚报北京专电 “毋庸置疑，汽车行业一定要努力，没有
任何理由。汽车技术进步，降低油耗减少排放，是汽车行业义不容
辞的责任。”昨日，在北京河南大厦的代表房间内，全国人大代表，
东风汽车股份有限公司副总经理、郑州日产汽车有限公司总经理
郭振甫在接受晚报记者专访时表示。

围绕交通拥堵、能源、排放污染等问题，郭振甫一一阐述了自己的观点。

城镇化：
建成小康社会的必然选择
实现中国梦的战略举措

郑州晚报北京专电 全国人大代表，全国青联常委、河南省青联
副主席，民建河南省委副主委，河南天明集团有限公司董事长姜明
做客中原报业传媒集团北京全媒体新闻中心，接受了记者的采访。
采访中姜明说，今年他对改良出租车服务系统和民营企业参与城镇
化建设比较关注。


